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平成３０年６月瀬戸内市教育委員会 会議録 

 

Ⅰ．開 催 日  平成３０年６月２２日（金） 

 

Ⅱ．開会及び閉会  開 会   １３時２９分 

          閉 会   １５時１６分 

 

Ⅲ．出 席 委 員 

 

 

 

 

 

 

Ⅳ．出 席 職 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅴ．議事の内容 

 

１． 開  会 

 

 

２．教育長報告について  

東南教育長   

 学事訪問について 

 大阪府北部地震を受けての各学校のブロック塀調査について 

 国宝「太刀 無銘一文字（山鳥毛）」これまでの取り組みの経緯について 

 

３．前回会議録の承認 

署名委員  淵本 晴生 委員  井手 康人 委員  

教 育 長 東 南 信 行 

委 員 淵 本 晴 生 

委 員  山   工 

委 員 井 手 康 人 

委 員 藤 本 里 絵 

教 育 次 長 薮 井 慎 吾 

参      与 嶋 田  学 

総 務 学 務 課 長 山 本 正 樹 

総務学務課参事 松 本  総 

社 会 教 育 課 長 今 吉 崇 文 

邑久学校給食調理場所長  森 山 光 晴 

総務学務課係長 安 井 明 子 

総務学務課主幹 山 本 三 千 代 
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４．議  事     

東南教育長  議事進行 

 

第 31号議案  臨時職員採用等について 

  山本課長   （資料を基に説明） 

    

全 委 員   ＜異議なし＞ 

第 32号議案  瀬戸内市社会教育委員会委員の委嘱について 

  今吉課長   （資料を基に説明） 

  

  全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 33号議案  瀬戸内市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

今吉課長   （資料を基に説明） 

     

  全 委 員   ＜異議なし＞ 

   

第 34号議案  瀬戸内市学校給食調理場運営委員会委員の委嘱について 

森山所長   （資料を基に説明） 

   

  全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

東南教育長  非公開審議を開始することを宣する。 

 

第 35号議案  準要保護児童生徒の認定について 

 

         ＜ 非公開 ＞ 

 

東南教育長  非公開審議を終了することを宣する。 

 

第 36号議案  瀬戸内市青少年問題協議会委員の委嘱について 

今吉課長   （資料を基に説明） 

   

  全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 37号議案  平成 30年度 6月補正予算案について 

山本課長   （資料を基に説明） 
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  今吉課長   （資料を基に説明） 

  嶋田参与   （資料を基に説明） 

  森山所長   （資料を基に説明）     

薮井次長   （資料を基に説明）  

東南教育長   PR 動画制作の海外返礼品については、CD にして送るのではなくホ

ームページ上に動画を掲載し、パスワードがないと見られないよう設

定し、寄付者へパスワードを伝えて動画を見ていただく。その基にな

る動画を作成する予定である。海外向けなので、２か国語くらいの対

応を考えている。      

  井手委員   どこが制作するかは決まっているのか。 

  薮井次長   まだ決まっていないが、専門の業者、制作会社に委託することになる。 

  井手委員   入札になるのか。 

  薮井次長   入札をする期間がないので、ある程度絞ってプロポーザルになるか、 

それが不可能であれば随意契約にさせていただくかたちになると思う。 

  井手委員   広報というのはとても大事で、それによって集客力が違ってくる。 

  薮井次長   秘書広報課に業者の方からアプローチはあるようだ。 

  東南教育長  これまでに刀剣に関する動画を制作した経験のある会社や、新たに VR

動画を作っていくことも考えているので、そういったことも含めて業者

の選定については考えていく。 

  薮井次長   やはり実績のあるところを中心に考えてもらうことにはなると思う。 

  井手委員   実績のあるところは失敗なくある程度の物はできると思うが、目新し

さや注目度はあまりない。探せるかどうか分からないが、名前は知られ

ていなくても何か新しいものを表現して見せてくれるような所もある

かもしれない。 

  淵本委員   寄付を募るための PR動画なのか。 

  薮井次長   まずは寄付を募ることが目的である。 

  淵本委員   将来的に集客のために使うことはないのか。 

  薮井次長   利用できるところがあれば利用していきたい。 

  淵本委員   市民向けのシンポジウムは、山鳥毛を購入するという市の意向を市民

に理解してもらうためのシンポジウムということなのか。 

  薮井次長   そのとおりです。 

  東南教育長  もうひとつは、山鳥毛に関しての歴史的な意義などもきちんと理解し

ていただくことも必要と考えている。 

  淵本委員   シンポジウムはいろいろな所で行うのか。 

  東南教育長  シンポジウムは市内１か所で考えている。その他にも、市民説明会を

する計画がある。 

薮井次長   クラウドファンディングの計画としては７月に業者を決め、８月から
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１２月にかけて寄付を集める。その結果を基に購入金額等を予算計上し

ていく。 

  淵本委員   知らない方は、市が先行してすでに決めていると受け取ってしまって

いる向きがある。 

  東南教育長  市で予算化していく場合は、この段階で予算計上しているので決めて

いることになる。資金調達の方法だと、資金が集まらなければ購入には

いたらない。資金が集まった段階で市議会に購入予算を計上し再び審議

をしてもらう。そのためにも、市民の方々にきちんと理解していただく

ために説明会をしていく必要がある。 

  淵本委員   そのあたりの事が伝わっていればいいが、まだ伝わっていない。市が

買う方向になっていると言った風に報道されているので、そういう思い

を持っている人もいる。 

  東南教育長  クラウドファンディングと表現してもその中身が分からないので、結

局市税を使うのではないかという判断になってしまっている部分が不

安を大きくしている。丁寧に説明していきたい。 

  井手委員   クラウドファンディングをするにあたり、この期間にこれだけのこと

をやればこれだけ集まるといった予想は、だいたい掴んでいるからやり

始めるのか。 

東南教育長  予想することは難しいが、工夫しながら精いっぱい頑張る。 

井手委員   いかに PR をして周知をしていくかが大事である。県内はなんとなく

話題になっているが、県内県外にある程度知れるようなクラウドファン

ディングの広報をしていかないと難しいのではないか。そのあたりの戦

略は立てているのか。 

  東南教育長  県内の方々にご協力いただくため、県知事や県市町村会長にもご協力

いただけないかと相談させていただいている。知らないと誰も寄付をし

てくれないので、周知をしていく手立てを考えながら取り組んでいく。 

 山委員   わずかに金額が届かなかった場合は、その差額を市が出すことはない

のか。 

東南教育長  できれば市税を使うことは避けたい。金額が届かなかった時は、まず

は所有者と金額の交渉をしていくことが必要だと思っている。  

   ただ、刀剣博物館ができてから３５年経つが、いろいろ工夫をして取

り組んできた。刀剣を地域の文化として大切に育んできた取り組み自体

を衰退させないために、今ひとつ、ここで頑張るための契機とする取り

組みであることを理解していただきたいと考えている。 

淵本委員   市民の理解を得る取り組みが相当必要だと思う。たとえ購入しても地

域の人が好まなければ見に行かない。市民がどれだけ理解をしているか

が最終的には大事になるのではないかと思う。 
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東南教育長  クラウドファンディングに関しても、他にばかりお願いするのでは瀬

戸内市民は何をしているのかということになる。市民の気持ちを集めて

いくために、まずは理解してもらう事が前提になる。 

 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

５．その他 

 （1）国宝「太刀 無銘一文字（山鳥毛）」について 

今吉課長   （資料を基に説明） 

 

 （2）瀬戸内市学校給食調理場について 

  森山所長   （資料を基に説明） 

    淵本委員    民間委託を来年４月 1日から始める為には、いつの時点で検討する

のか。 

  森山所長    邑久調理場が民間委託を進めた際、７月の教育委員会議で承認をい

ただき、その３日後に臨時学校給食調理場運営委員会を開催して承認

をいただいた。それから１週間内輪に総務文教委員会で説明し、９月

補正で債務負担行為をあげた。その後１０月にプロポーザルを行い年

内に業者を決めた。 

  淵本委員    ７月の教育委員会議で検討しなければ、来年４月１日からの開始に

は間に合わないということなのか。 

  森山所長    いきなり民間委託の話を出しても「何故？」ということになるので、

あらかじめ牛窓調理場と長船調理場の状況をみなさんに知ってもら

いたいと思いこの資料を作った。 

 

 （3）その他 

  淵本委員   通学路途上で、危険な塀の横を通って通学しているといった調査はし 

ているのか。 

  山本課長   今のところ具体的にはしていないが、夏休み中に通学路の点検で学校、 

子ども、保護者を通じて危険な個所を教えていただくことになっている。 

ブロック塀だけではなく、屋根から瓦が落ちてくる可能性や家屋が倒壊 

する可能性もあるので、そのあたりも含めて報告していただき、１０月 

に建設課と合同点検を実施するので、総合的に点検をしていきたいと考 

えている。 

         大阪府北部地震を受けて各学校のブロック塀の点検調査を２０日、 

２１日に実施した。調査結果については、現在取りまとめをしていると 

ころである。 
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淵本委員   県教育委員会や文部科学省から調査はきているのか。 

  山本課長   文部科学省から通知がきている。外から見える所については調査をし 

たが、鉄筋が中に入っているかどうかは分からないので、建築営繕室と 

相談した上で、今後どういった調査をしていくか決めていきたいと考え 

ている。 

井手委員   通学路が使えない時の検討はしているのか。 

  山本課長   市街地の場合は危険な場所がたくさんあるので、迂回路を通学路とし 

て指定するのがいいのか、実際に変更が可能なのかについての検討が必 

要である。もしそういった事が起きた場合は、まず児童生徒に対し危険 

から自分の身を守るような指導や対策をしていきたいと考えている。      

通学路として迂回路をこちらにしようという具体的な策は、今の時点

では判断できていない状況である。 

  東南教育長  今の通学路が安全なのかどうか検討していくべき課題だと思ってい 

るので、早めに対応していきたい。  

  今吉館長   （スポーツ指導者研修会の報告） 

嶋田参与   （もみわ祭りについて紹介） 

淵本委員   学期に１回でもいいので、学校、子ども達、先生の様子を教育委員 

会議で教えてほしい。 

 

６．閉  会 （15時 16分閉会） 

 

 

 


